

令和4年度



# かしわ

柏原小学校だより 第7号

令和4年11月1日

児童数 492人

◎ 「笑顔」 なかよく かんがえ たくましく

## 「こころ」と「からだ」の健やかな成長に向けて

朝夕の冷たい空気が秋の深まりを感じさせます。校庭の木々の葉が、思い思いの色に染まり始め、「山粧う（やまよそおう）」季節がやってきました。今日から11月、秋も本番になり、2学期もいよいよ折り返しを迎えました。

秋になると大陸から“冷たく乾いた空気”でできた高気圧が日本にやってきます。その影響で、気温や湿度が下がり、きれいな青空が広がるようになります。ある研究によれば、気温や湿度は人の“集中力”に影響するため、過ごしやすい秋の気候は、スポーツ・読書・趣味など様々なことにじっくり取り組むのに適していると言われています。

「読書の秋」の由来として多く語られるのが、古代中国の漢詩です。詠んだのは、唐代の詩人として高名な韓愈（かんゆ）で、時代は8世紀頃とされています。その詩「符読書城南詩（ふしょをじょうなんによむ）」の一節、「灯火親しむべし」が元と言われています。この詩には「秋は過ごしやすい季節で、夜には明かりを灯して読書をするのに最適である」という意味があるようです。この一節がきっかけで“涼しい秋の夜は読書に適している”という考えが浸透したと言われています。昔の人も暑い夏が終わって、ゆっくり読書できる秋を心待ちにしていたのかもしれない。

柏原小では「読書の秋」に因んで、10月3日から10月31日までを読書月間として、全校で読書に親しめるように工夫して活動を進めました。読書をする事のよさは様々あると思いますが、本を読むことによりいろいろなことが学べ、新たな知識を得ることができます。また、文章表現を通して実際に見たことのない風景や時代でも、その場面を頭の中に描いて心で感じるすることができます。

読書は知識と創造力の泉であると言われています。この機会に子供たちには大いに読書に親しんでほしいと思います。

11月、素敵なお秋はまだまだ続きます。柏っ子の「こころ」と「からだ」の健やかな成長に向け、“実りの秋”にふさわしい充実した時間となるよう、今月も工夫して教育活動を進めて参ります。子供たちが、毎日楽しく元気に生活できるよう、保護者・地域の皆様には、引き続きご支援ご協力をいただきますよう、お願いいたします。



## 11/12(土) 公開日の人数制限のお願い ※コロナ感染症拡大防止対策の観点から

- 参観開始時刻は8:50(1校時開始)からです。
- 教室内「人数制限」40人までとします。超過する場合は、廊下で待ち、交代で参観するようお願いいたします。
- 参観時間は15分間までとさせていただきます。
- 来校者は、子供1人につき保護者1名のみでお願いします。
- 来校者を把握するため、各学年の昇降口にある「受付名簿」に必ず記入するよう、お願いします。

## 懇談会のお知らせ

今年度2回目の懇談会を、コロナ感染症防止対策を講じながら実施いたします。お忙しい中とは存じますが、ご出席いただきますようご案内申し上げます。なお授業参観はありません。

- 日時 11月22日(火) 15:15~16:15 1・2年  
11月25日(金) 15:15~16:15 ひばり、5・6年  
11月29日(火) 15:15~16:15 3・4年

2 場所 各教室

- 内容 (1)2学期の児童の様子(学習面、生活面、その他)  
(2)学校行事等に対する学年・学級の取組について  
(3)その他

4 児童の下校について

- (1)懇談会のある上記の3日間はB5日課となり、全児童が14:25下校(22日(火)は1・2年のみB4日課13:40の下校)となります。
- (2)児童は、授業終了後、原則として下校となります。やむを得ない事情がある場合は11月15日(火)までに担任へ連絡帳にて、その旨を申し出てください。その時は保護者の方がお子さんを15:05以降に、図書室まで連れていき、図書室入口にいる職員に預けてください。懇談会終了後は保護者の方が図書室に行き、お子さんを引き取ってください。

- 5 その他 ○出入りは、昇降口からお願いします。また、スリッパなどの履物(上履き)をご持参ください。  
○保護者用駐車場はありません。徒歩または自転車等でご来校ください。駐輪場所は南校舎と北校舎の間(2か所)です。  
○柏原公民館やJAの駐車場には、車を停めないでください。



## 地域で学ぶ 体験から学ぶ ~10月の子供たちの様子から~



### 10/3(月)交通安全教室(1・2年生)

今年度2回目の「交通安全教室」がありました。まず校庭では、交通指導員の方から、交差点での巻き込み事故について車を使って説明をいただいた上で横断歩道の渡り方を再確認しました。そして子供たちは公道に出て実際に歩きました。3~6年は10/24(月)に雨天のため体育館で主に自転車の乗り方について学習しました。

### 10/8(土)防災教室(4年生)

子供たちの防災意識の向上と、災害発生時における対処法の学習を目的として「防災教室」が行われました。はらっこ、消防団、西武文理大学、自治会連合会の皆様のご協力・ご指導のもと、子供たちは一生懸命に学習していました。学んだことを他学年や家庭に伝えていけるといいですね。



### 10/27(木)福祉体験(5年生)

5年生が総合的な学習の時間で「福祉体験」をしました。車いすに実際に座り、押ししてもらって移動したり、目の不自由な方の体験をして、誘導の仕方を学んだりしました。「ここに物が置いてあると、車いすの方や目が不自由な方が移動するときに大変だろうな」など、学習したことが普段の生活の中で生かせるようになってほしいです。